

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

herzlich willkommen an der MS Algersdorf! Wir freuen uns, Ihr Kind in der ersten Klasse zu begrüßen. Es ist uns wichtig, Ihnen im Voraus die Werte und Einstellungen unserer Schule zu vermitteln.

Chancengleichheit für alle Kinder

Wir setzen uns dafür ein, dass alle Schüler*innen die gleichen Möglichkeiten haben – unabhängig von Herkunft, Geschlecht, Fähigkeiten, Sprache oder einer Beeinträchtigung. Jedes Kind soll seine Stärken entfalten können, um seine Bildungsziele bestmöglich zu erreichen.

Ein respektvolles und gewaltfreies Miteinander

Eine gewaltfreie und respektvolle Schulkultur ist für uns essenziell. Diskriminierung, Gewalt, sexuelle Belästigung und Mobbing werden nicht toleriert – weder gegenüber Schüler*innen noch Lehrkräften. Wir legen Wert auf eine offene und wertschätzende Kommunikation, in der Konflikte fair und respektvoll gelöst werden.

Vielfalt und Gleichberechtigung

Wir setzen uns aktiv gegen Rassismus und Diskriminierung ein und fördern eine Kultur der Wertschätzung und Vielfalt. Alle Schüler*innen sollen sich unabhängig von persönlichen Hintergründen angenommen und respektiert fühlen. Durch ein offenes Miteinander möchten wir Vorurteile abbauen und gegenseitiges Verständnis fördern.

Gleichberechtigung der Geschlechter

Die Gleichberechtigung aller Geschlechter ist uns ein besonderes Anliegen. Wir möchten Geschlechterklischees abbauen, gegen jegliche Diskriminierung sexueller Orientierung vorgehen und Chancengleichheit für Mädchen und Burschen sicherstellen.

Individuelle Förderung und moderne Unterrichtsmethoden

Jedes Kind ist einzigartig – deshalb setzen wir auf eine optimale individuelle Förderung. Wir arbeiten mit offenen Unterrichtsmethoden, um den unterschiedlichen Lernbedürfnissen gerecht zu werden und alle Schüler*innen bestmöglich zu unterstützen. Unser Unterricht orientiert sich an wissenschaftlichen Erkenntnissen und ist frei von religiösen und kulturellen Einschränkungen. So schaffen wir eine Lernumgebung, in der sich jedes Kind entfalten kann.

Gemeinsame Aktivitäten und Ausflüge

Gemeinsame Erlebnisse stärken den Zusammenhalt. Deshalb sind Ausflüge, auch mit Übernachtung, fester Bestandteil unseres Schullebens. Sie fördern das Miteinander und bieten wertvolle Erfahrungen. Die Teilnahme ist verpflichtend. Der erste Ausflug (Kennenlertage mit einer Übernachtung) findet im September statt. Die Kosten belaufen sich auf ca. 90€. Nähere Informationen erhalten Sie am Elternabend im Juli.

Zusammenarbeit zwischen Schule und Elternhaus

Eine gute Zusammenarbeit mit Ihnen als Erziehungsberechtigte ist entscheidend für den Erfolg Ihres Kindes. Nur gemeinsam können wir eine positive Lernatmosphäre schaffen. Bitte zögern Sie nicht, uns bei Fragen oder Anliegen zu kontaktieren – wir freuen uns auf einen offenen Austausch mit Ihnen.

Mit freundlichen Grüßen

das Team der ersten Klassen der MS Algersdorf

Dear Parents and Guardians,

Welcome to MS Algersdorf! We are delighted to welcome your child to the first grade. It is important to us to share the values and principles of our school with you in advance.

Equal Opportunities for All Children

We are committed to ensuring that all students have the same opportunities—regardless of their background, gender, abilities, language, or any impairments. Every child should be able to develop their strengths in order to achieve their educational goals in the best possible way.

Respectful and Violence-Free Interaction

A school culture based on respect and free from violence is essential to us. Discrimination, violence, sexual harassment, and bullying are not tolerated—whether directed at students or teachers. We place great value on open and appreciative communication, where conflicts are resolved fairly and respectfully.

Diversity and Equality

We actively oppose racism and discrimination and promote a culture of appreciation and diversity. All students should feel accepted and respected, regardless of their personal background. Through open interaction, we aim to break down prejudices and foster mutual understanding.

Gender Equality

Gender equality is particularly important to us. We strive to break down gender stereotypes, prevent discrimination based on sexual orientation, and ensure equal opportunities for both girls and boys.

Individual Support and Modern Teaching Methods

Every child is unique, which is why we focus on optimal individual support. We use open teaching methods to accommodate different learning needs and support all students as best as possible. Our teaching is based on scientific principles and is free from religious and cultural restrictions. This creates a learning environment where every child can thrive.

Joint Activities and Excursions

Shared experiences strengthen cohesion. That is why excursions, including overnight stays, are an integral part of our school life. They promote teamwork and provide valuable experiences. Participation is mandatory. The first trip (introductory days with an overnight stay) will take place in September. The costs amount to approximately €90. More information will be provided at the parents' evening in July.

Collaboration Between School and Parents

A strong partnership with you as parents and guardians is essential for your child's success. Only together can we create a positive learning atmosphere. Please don't hesitate to reach out to us with any questions or concerns—we look forward to open communication with you.

Best regards,

the team teaching the first grades of MS Algersdorf

